
 

  Protokoll der Mitgliederversammlung des Fördervereins der 

  Thomas – Morus- Schule am 07.02.2019 
 

 

Beginn: 18 Uhr 

Ende: 19 Uhr 

Anwesend: siehe Anwesenheitsliste 

 

 

Top 1 Eröffnung und Begrüßung 

 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 

Sie stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen wurde. 

 

 

Top 2 Genehmigung des Protokolls 

 

Das Protokoll der Sitzung vom 07.02.2018 liegt allen Anwesenden vor und wird genehmigt. 

 

 

Top 3 Kassenbericht 
 

Frau Bender teilt mit, dass der Förderverein aktuell 323 Mitglieder hat. 

Der Kassenbestand beträgt zur Zeit 12.667,00 €. 

Es wurden bereits zwei Raten über insgesamt 4019,00 € von der Schülerfirma der TMS 

zurückgezahlt, die als Darlehen bei der Gründung der Schülerfirma vom Förderverein geliehen 

wurden. 

Leider gab es auch trotz intensiver Gespräche vor den Abbuchungen bei früheren Mitgliedern, die 

nicht mehr hätten stattfinden sollen. Die Betroffenen haben eine Entschuldigung erhalten. 

 

 

Top 4 Bericht der Kassenprüfer 
 

Herr Johannsmann und Frau Sandmann haben die Kasse ordnungsgemäß geprüft, alle Belege sind 

vorhanden. 

 

 

Top 5 Entlastung der Kassenwartin und des Vorstandes 

 
Herr Tiemann beantragt die Entlastung der Kassenwartin und des Vorstandes. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 

 

Top 6 Neuwahlen des Vorstandes 
 

Herr Trentmann schlägt Frau Sandmann, Heroldstr.32, 49090 Osnabrück, als 1. Vorsitzende vor. 

 

Ja Stimmen: 6   Nein Stimmen: 0  Enthaltungen: 0 

 

Frau Sandmann nimmt die Wahl an. 



 

Herr Tiemann schlägt Herrn Trentmann als Stellvertreter vor. 

 

Ja Stimmen: 6   Nein Stimmen: 0  Enthaltungen: 0 

 

Herr Trentmann nimmt die Wahl an. 

 

Frau Sandmann schlägt Frau Jokisch, Wöstefeld, 49090 Osnabrück, als Kassenwartin vor. Frau 

Jokisch ist nicht persönlich anwesend, hat aber im Vorfeld ihr Einverständnis zu dieser Aufgabe 

erklärt. 

 

Ja Stimmen: 6   Nein Stimmen: 0   Enthaltungen:0 

 

 

Frau Hawighorst schlägt Frau Meyknecht, Moorweg 2a, 49090 Osnabrück, als Schriftführerin vor. 

 

Ja Stimmen: 6   Nein Stimmen: 0   Enthaltungen: 0 

 

Frau Meyknecht nimmt die Wahl an. 

 

 

Herr Trentmann schlägt Frau Hawighorst als Kassenprüferin vor. 

 

Ja Stimmen: 6   Nein Stimmen: 0   Enthaltungen:0 

 

Frau Hawighorst nimmt die Wahl an. 

 

 

Top 7 Vergabe von Fördermitteln 
 

Herr Trentmann trägt den Antrag von Herrn Lüpke- Naberhaus vor. Er möchte mit 100 Schülern zur 

Ideen- Expo fahren und fragt an, ob der Förderverein einen Zuschuss zu den Fahrtkosten gewähren 

kann. Bisher liegen die Kosten bei 14 – 15 € pro Teilnehmer. Vom Land Niedersachsen wird ein 

Zuschuss von 4 € pro TN gewährt. Der Förderverein beschließt einstimmig, ebenfalls 4 € pro TN 

für diese Fahrt zu übernehmen. 

 

Herr Wocken beantragt eine Unterstützung für die regelmäßig wiederkehrenden Vorhaben der TMS 

( Berufs- und Lebensplanung im Ruller Haus, Polenfahrt, Jahresplaner für die Schüler, 

Trinkflaschen mit Aufdruck für jeden neuen Schüler). 

Eine genaue Aufstellung wird er Frau Bender zukommen lassen. Im letzten Jahr betrug die Summe 

ca. 3700,-€. Der Förderverein beschließt einstimmig, für das Jahr 2019 die gleiche Summe zu 

übernehmen. 

 

Es wird überlegt, ob für den Kassenwart/ die Kassenwartin ein eigener Laptop angeschafft werden 

kann, auf dem das Finanzprogramm vorhanden ist. Das Gerät könnte an die jeweilige Person, die 

die Aufgabe des Kassenwarts ausübt, weiter gegeben werden. 

 

Vor dem Hintergrund, dass demnächst wieder eine Schulfahrt ansteht, wird von weiteren 

Förderungen abgesehen. 

 

 

 



Top 8 Verschiedenes 
 

Frau Sandmann macht darauf aufmerksam, dass die Gemeinnützigkeit des Vereins regelmäßig 

festgestellt werden muss. Da dies beim Förderverein der TMS bereits einige Jahre zurückliegt, 

kümmert sie sich um die entsprechenden Formulare. 

 

Es wird besprochen, dass die Mitgliedschaft der Eltern im Förderverein nicht mehr automatisch 

nach dem Weggang der Kinder von der TMS erlöschen soll. Diese Praxis war vor zwei Jahren 

vereinbart worden, nachdem es vermehrt Rücklastschriften bei den Abbuchungen des 

Jahresbeitrages gegeben hatte. Dies war oftmals von Mitgliedern veranlasst worden, deren Kinder 

die TMS verlassen haben. 


